

# LA PAGE DE MADAME

## REVUE DE LA MODE



« CABARET »  
Tailleur de crêpe noir imprimé de fleurettes de couleur  
(Photo N.Y.T.)

### —: POUR LE SOIR —:



Placer la ligne, l'amenager, tel est le grand point de la mode actuelle pour les belles robes du soir: aussi voyons-nous pour les soirées, les bals, les grandes réunions, des formes de robes de plus en plus allongées.

Les longs froncés ou plissés disposés en panneaux, les franges ondulantes ont beaucoup de chic, ainsi que les drapés, les écharpes et les ailes souples, dont les mouvements évoquent la ligne des belles draperies grecques. Ces enroulements servent non seulement à mousser joliment la robe, mais très souvent aussi contribuent à former des ondulations de capuchon, de voile indien, de burnous, pour cacher le décolleté du dos ou encore recouvrir la chevelure.

À côté des taffetas changeants ou imprimés, des brochés, des armés et des failles, nous avons les velours et surtout les épais velours grenat ou saphir.

Sur certains modèles, les décolletés sont importants dans le dos, sur d'autres, le décolleté empire à un gros succès. Toutefois, il semble que la nouveauté soit le petit décolleté pointu ou bien carré relevé d'un beau bijou.

Mais à côté des splendeurs des velours, de la richesse des taffetas, du luxe des failles, il est des tissus plus légers qui se pré-

sent aussi aux combinaisons des drapés, des plis, des enroulements des robes du soir. Il est beaucoup de robes en mousseline et en georgette très fine; il en est aussi en dentelle souple et plissée, ou en dentelle empesée de ton noir ou brun.

Pour les jeunes filles on recherche la légèreté dans les tissus en chiffon ou en tulle et, de préférence, de tons pastel.

Ci-contre, trois ravissants modèles du soir:

1° Robe du soir en lourd crêpe vert nil. Elle a un tablier de tulle plus piqués jusqu'à mi-hauteur, libres dans le bas. Même effet dans le dos. Très originale encolure faite d'une longue écharpe en même tissu, faite sur l'épaule; elle se drapait et s'enroule à volonté. Ceinture pailletée.

2° Robe du soir princière en souple faille bleu pâle. Une bande de fronces serrent le corsage, elle se termine par un panneau en forme, donnant l'ampleur dans le bas. Une bande en biais, drapée, fait les manchettes. Des fleurs roses pâles s'échangent et soulignent le décolleté.

3° Belle robe du soir en souple velours grenat. Corsage au ras du cou, froncé et noué derrière à l'aide d'un biais de lamé, qui se termine en même lamé. Jupe s'arrondissant largement dans le bas à l'aide d'un volant.

Malgré toutes les innovations que propose la mode, le lillal crêpe-satin blanc demeure toujours le tissu qui préfère les jeunes mariées. Il le faut souple, aux plis moelleux, aux reflets doux et veloutés afin qu'il épouse bien la ligne du corps et que la traîne puisse retomber gracieusement le long de la jupe avant de s'étaler sur le sol.

Ce tissu, riche par lui-même, se garnit peu; pour le décorer, on emploie surtout de la dentelle. La manière la plus courante de disposer celle-ci consiste à en faire un empiècement drapé à l'encolure ou se terminant par un petit col Média; des manches entières bouffantes ou pagodes, ou seulement de garnitures dans le bas; ou encore des volants ou panneaux dans la jupe.

Généralement les corsages des robes de mariées sont plats et contrastent avec les manches volumineuses, très ouvragées. Les jeunes s'épanouissent en plis souples et harmonieux, rasent le sol devant et descendent en arrière une traîne plate de longueur moyenne. Les voiles choisis sont en tulle excessivement fin et les coiffures de boutons de fleurs d'orange, malgré tout, les fantaisies en voiles, restent les préférées et les plus charmantes.

Les robes des jeunes demoiselles d'honneur sont souvent aussi en satin blanc ou ivoire, comme la robe de la mariée. La garniture en est encore plus simple, car il ne s'agit plus de dentelle, mais simplement de fronces, formant bouillonné, ayant entièrement le court corsage. Du dernier rang de bouillonné part la jupe en satin, unie et assez large; cette jupe très longue, laissant à peine dépasser l'extrémité de la chaussure, est ornée dans le bas d'un large bouillonné. Les petites manches, très froncées, formant ballons sont arrêtées au-dessus du coude.

Comme coiffure, un béguin fait de biais de satin blanc entrelacés, dont le réseau laisse apercevoir le blond doré de la fine chevelure, est du plus délicieux effet. Volantant avec le satin blanc ou ivoire porté par la mariée et ses jeunes demo-

celles d'honneur, nous voyons beaucoup de velours, de faille, de moiré, de taffetas de couleur; couleurs tendres bien entendues, telles que le bleu ciel, le vert pâle, l'orange, le rose et le mauve-rosé. Pour une petite demoiselle d'honneur, voici une robe en faille bleu clair avec des galons d'argent formant nœuds à la taille et grands nœuds au bas de la robe. Les

### Robes nettes

Les petites robes nettes, simples, actuelles, très sobres de garnitures, ont une allure qui les rend sympathiques à toutes. On les fait en lainage fantaisie épais, souple, matelassé, bouilli, ondulé, de couleur discrète. Leurs jupes sont mi-longues, ajustées jusqu'à mi-hauteur et fournissant une ampleur moyenne dans le bas.

Pour les égarer, on utilise le cuir, le velours, la passementerie, les empiècements, les guimpes, les boutons et les ceintures fantaisies.

Les plis comptent, naturellement,



### UNE BELLE INDÉFRISABLE



PARFUMS DE PARIS LES SAUNONS SEVIN  
GRAND PRIX DE PARIS 1920  
33 FRANCS, TOUT COMPRIS  
98, RUE DU COLLEGE, 98 — ROUBAIX  
(TELEPHONE 313.68X) 48425

### Les serrures rouillées

Quand une serrure est rouillée un peu, il faut la badigeonner partout avec de l'huile chaude. Frotter surface et clef avec du papier de verre moyen, essuyer. Faire entrer un petit piston dans le trou de la serrure et huiler l'intérieur. Tremper la tête de la clef dans l'huile pour quelle glisse, par contact, tous les organes.

Les meilleures huiles sont celles vendues pour bicyclettes ou machines à coudre.

### Pour serrer une vis très dure

Lorsqu'on veut serrer une vis à bois très dure, c'est-à-dire lorsque le serrage devient difficile parce que le bois est dur, on peut que la vis soit rouillée, par exemple, on éprouve souvent beaucoup de difficulté lorsqu'on utilise un tournevis ordinaire. Il est nécessaire, en effet, d'appuyer beaucoup sur la pointe du tournevis et, si la tige n'est pas suffisamment forte, elle peut se tordre sous l'action de l'effort nécessaire. On évite cet inconvénient en appuyant fortement sur la lame verticalement avec une main, mais en effectuant la torsion en pinçant l'extrémité plate dans l'arrache-clois d'un petit marteau, ou encore dans les mâchoires d'une pince plate qu'on fait tourner en même temps qu'on appuie. On évite ainsi la torsion de la tige.

### SECRETS POUR MAIGRIR

Il y a beaucoup de prétendus secrets pour maigrir, mais il y en a un qui a fait depuis longtemps ses preuves: prendre, matin et soir, une tasse de THE MEXICAIN du Docteur JAWAS, produit unique-ment végétal qui fait maigrir sans nuire à la santé. En vente dans toutes les pharmacies. 48481

parmi les décors les plus modestes: elles sont généralement d'un ton différent rappelant, si l'étoffe est chinée, la nuance du dessin.

Les applications de cuir sont très en faveur. On les découpe de manière à leur faire figurer des motifs aux larges cisures que l'on pose au corsage. Le velours est employé surtout en bandes suivant l'encolure et la fermeture de côté des robes droites et est choisi, le plus souvent, du ton de la robe.

Voici deux gentils modèles de robes simples, jeunes et nettes:

1° Robe en lainage rouillé de forme très simple. Le corsage est largement échancré sur une petite guimpe de crêpe ivoire. Les manches larges et mi-longues se terminent par un ballon de crêpe ivoire resserré au poignet.

2° Petite robe en lainage bleu safran, manches raglan. Elle est ornée de légères applications de cuir bleu plus foncé.

### Crème de pistaches

Prendre 125 grammes de pistaches, autant de sucre et un demi-litre de lait. Echauder les pistaches, les piler au mortier avec un peu d'écorce de citron et les passer au tamis de crin. Délayer le sucre avec deux jaunes d'œufs dans le lait. Additionner le lait et les œufs aux pistaches. Faire bouillir le tout sur un feu modéré, remuer jusqu'à ce que la crème soit cuite, en veillant à ce qu'elle n'épaississe pas trop. Laisser refroidir. Servir la crème en la décorant avec des pistaches.

### CORSETS - Gains sur mesure M<sup>me</sup> DECOCK

7, Rue d'Avrillé  
TOURCOING

### Une recette simple pour éviter les dépôts calcaires

Lorsqu'on fait bouillir souvent de l'eau dans un récipient, dans une bouilloire métallique, par exemple, et surtout dans les cuivres, il se produit toujours, à la longue, des dépôts calcaires sur les parois. Ces dépôts sont évidemment d'autant plus abondants que l'eau employée est plus calcaire.

Nous signalons à ce sujet une recette très simple, et peu connue, qui permet d'éviter cet inconvénient. On prend une coquille d'œuf, on la brosse avec soin, et on la met au fond du réservoir. Le calcaire se dépose peu à peu sur la coquille, et non sur le réservoir. Il suffit de changer la coquille au bout de quelques mois.

MARESP.

### Potage à la Condé

Faire cuire à l'eau des haricots rouges qui ont déjà été trempés à l'eau tiède de la veille. Après cuisson, les écraser en purée et les passer au tamis. Ajouter un morceau de beurre, délayer avec du bouillon. Mettre quelques instantes sur le feu, sans laisser bouillir. Verser le potage sur des croûtons de pain grillés et beurrés.

### Grenadins de veau glacés

Découper de jolies petites tranches rondes dans une noix de veau. Parer les grenadins et les piquer d'un seul côté. Couvrir le fond d'une sauteuse avec des débris de jambon et du lard. Ajouter des carottes et des oignons émincés, du poivre, du sel et un bouquet garni. Placer les grenadins sur ce lit et les couvrir entièrement de bouillon. Mettre le couvercle sur la sauteuse et faire cuire au four pendant une demi-heure. Tourner souvent les grenadins, pour qu'ils prennent couleur de tous côtés. Lorsque la viande est cuite, retirer les grenadins et les garder au chaud sur un plat. Passer alors le jus de cuisson. Le remettre dans la casserole, y ajouter un verre de Madère et faire réduire la sauce. Disposer les grenadins au côté du lard et verser la sauce par dessus.

### Lisez les beaux romans pour la fa-2.90 mille de la Biblioth. Azur. f.

### Une toute petite annonce peut contenir un fait très important, pour vos affaires.



« TOUR DU MONDE »  
Manteau en lainage rayé blanc et noir  
(Photo N.Y.T.)



« TOURISTE »  
Robe et jaquette en lainage gris clair; écharpe rouge et blanc  
(Photo N.Y.T.)

### Petite Correspondance

D.A. — Vous trouverez des manuels dans les librairies ou l'on vend des ouvrages techniques. — Brune ou blonde. — 1° Oui j'ai le groupe doit avoir son siège à Roubaix. L'œuvre à interpréter doit être votée par l'organisation du concours. 2° Oui, pas besoin de statuts; 3° Non. — Un Breton ennuyé. — Le règlement de police dit qu'il est interdit de conserver vivants dans la ville, à moins d'autorisations spéciales qui ne sont accordées que pour des locaux d'une étendue suffisante, des animaux de basse-cour, tels que: porcs, bœufs, chèvres, lapins, canards, poules, etc. Le règlement ne s'applique pas à la garde de quelques animaux de compagnie, tels que: chats, chiens, etc. — Marcel D. — Vous ferez le temps du service légal. Le droit de être éligible dans votre contrat d'engagement. Le service légal pour les jeunes gens de ce contingent est de dix-huit mois. — Célestin Barnabé. — M. Paul Doumer a été assassiné le 7 mai 1932 par un Russe, Gorgulof. On n'a jamais su pourquoi. M. Lebrun a succédé à M. Paul Doumer, comme président de la République, le 10 mai 1932. Il fut élu par 633 voix. M. Doumergue a pris la charge du pouvoir le 9 février 1930, à la suite des journées sanglantes du 6 février 1930, qui furent une révolte de l'opinion contre les scandales politiques Stavisky. M. Doumergue démissionna le 2 novembre 1934. — D.V.M. Linselle. — Il faudrait faire enregistrer pour donner date certaine. Il faut l'établir sur papier timbré. Il serait bon de faire connaître à vos frères et sœurs. — Vera. — Ils sont, en principe, exclus de la communauté, mais comme celle-ci est conventionnelle, il faudrait revoir le texte exact de votre contrat de mariage et consulter au besoin votre notaire. — M.B. — Suivant la date du mariage, vous êtes ou vous n'êtes pas devenue nécessairement française par votre mariage. Si vous êtes devenue française vous serez droit à 70 ans, de faire votre demande pour l'assistance aux vieillards. Voyez la mairie pour établir votre dossier. — J.D.L.E. — 1. Nous ne voyons pas de recours possible. L'acteur H. T. — Ce numéro n'est pas sorti. Le plus proche a été 157.616, pour 200 francs. — Jacques Bonhomme. — Il ne peut obtenir de diminution qu'à concu-

rence de ce qui reste dû. Or, il ne vous doit plus rien, et les billets que peut avoir l'acteur nant, ne représentent pas votre créance de l'acteur. Il ne nous semble pas que la loi du 29 juin 1935 ait son application. Voyez un avocat. — Sol 35. — C'est au lieu d'« domicile » que s'ouvre la succession, quel que soit le lieu des biens. Votre successeur n'est pas un héritier, mais un légataire. L'un des deux pourra obtenir un succès. Il faut écrire au commandant du Bureau de recrutement de Lille pour lui signaler le cas et demander le succès. — Un Roubaixien dans l'Est. — Le ministre de la Guerre décidera peut-être une libération anticipée de quelques jours comme il l'a fait dernièrement pour le premier contingent qui avait été maintenu dans les drapés au-delà de la durée d'abord prévue. Mais personne ne peut voir en avance ce qui sera fait. — Voulez-vous savoir 13.18.76. — Il faut que l'indivisibilité réduite au moins des deux tiers la capacité de travail pour donner droit à une pension d'invalidité Pour l'assuré avant l'âge de trente ans, cette pension est égale à 40 % du salaire annuel moyen, servant de base au calcul des cotisations depuis l'âge d'entrée du salarié dans l'assurance. Pour l'assuré inactivé après trente ans, elle est réduite dans les mêmes conditions d'un tiers pendant une année ou fraction d'année comprise entre trente ans et l'âge d'entrée.

### La montre de Paderevski

Les administrateurs de Paderevski lui ont offert une montre. A la place des heures, sur le cadran de platine s'écrivent les douze lettres de son nom: L. J. Paderevski, représentant la matinée. De 12 à 24 heures, un second cadran, concentrique, porte les lettres P. O. L. S. E. A. — P. O. D. G. L. E. nom de la première matinée du grand spectacle. Les minutes sont marquées sur ce cadran de petites lettres de plume. Elle aiguille représente un bâton de chapeau d'orchestre; elle des heures, la plume du compositeur. L'extérieur du cadran porte, gravées, douze phrases musicales empruntées aux œuvres de Paderevski. Au centre de la montre, un dernier cadran concentrique contient quelques notes de son fameux menuet.

Une idée, maintenant: si l'on offre à Paderevski une seconde montre, et si l'on puise lire l'heure?

**MÉTHODE THO-RADIA**  
ENBELLISSANT PARCE QU'EST CURATIVE — Formule de 1911  
COFFRET d'essai contenant 4 échantillons de produits Tho-Radia avec le célèbre  
DICTIONNAIRE DES SOINS DE BEAUTÉ  
EN PHARMACIE EXCLUSIVEMENT

**BELGIOUE MOUSCROIS**  
DEUX HABITANTS DE MOUSCROIS SONT ARRÊTÉS POUR FRAUDE DE TABAC A SENLIS. — Les gendarmes de Senlis ont arrêté sur la route de Paris, près du hameau de l'Étoile, Aloïs Vandermorel, né à Mouscron, et Julien Penet, originaire de Tourcoing, demeurant tous deux à Mouscron, qui transportaient dans une camionnette 400 kilos de tabac belge pour Paris.  
La camionnette et son chargement ont été saisis.  
A LA FÉDÉRATION DES SYNDICATS CHIMIQUES. — Le dimanche 16 mars, à 9 h. 30, dans la grande salle des fêtes

du Cercle ouvrier, 92, rue Saint-Pierre aura lieu une réunion générale et obligatoire pour tous les membres de la Fédération des syndicats chrétiens.  
A l'ordre du jour: Rapports financiers; Rapport moral; questions de chômage.

Journal  
1. HOPPE DE CALAIS, 12 avenue Jomany, BRUXELLES, qui a maintenant une Direction particulièrement avisée et active, fait d'excellents repas à 7 fr. 50 12 et 15 francs. — Cuisine soignée, bonne cave. — Tous ceux qui, de nos régions, se rendent à Bruxelles pour leurs affaires, feront bien de retenir cette adresse. 4d

Nos bureaux sont fermés le dimanche.

« PÉKIN »  
en laize de paille noire; cordelière de cuir rouge; boucle de ficelle tricolore  
(Photo N.Y.T.)

« LOTUS »  
panama souple marine, garni de fleurs et feuilles de lotus en fine peau bleu pastel  
(Photo N.Y.T.)